



En que vivieron?  
 «Quien mal vive mal acaba»  
 dice un refrán y no puede ser sino muy malo, el fin de tanto parásito como nos rodea y nos aniquila.

Las elecciones se acercan y con ellas, el momento en que nuestra querida ciudad pruebe que tiene la suficiente energía para arrojar á puntapiés del sitio que en mal hora escalaron, á esa turba multa de vividores sin conciencia y políticos de pacotilla, que durante algún tiempo han zingareado en el poder haciendo su agosto y empobreciendo al pueblo que creyó en sus palabras y en la honradez de que blasonaban.

¡Honradez de guardarropia y dignidad de similor, la honradez y la dignidad políticas, de los que carecen de bandera, adoptando la que mas les conviene!

Pronto el pueblo les hará ver que han sido por todos conocidos, si se atreven á presentar su nombre, demandando los sufragios de nuestros paisanos.

¡Su imperio ha terminado: pero mas desgraciados que Francisco I de Francia, no han sabido conservar lo que aquel rey no dejó que cayera en las manos de Carlos V.

## OTROS PINZONES.

### CUADRO COMICO LIRICO

(Música del Gran-Capitan.)  
 Terceto de los Pinzones

#### PERSONAJES.

Rosaura.  
 Manolito.  
 Gerónimo.

Después de muchas  
 Muchas cavilaciones  
 Damos y recibimos  
 Mil desazones.

Jerónimo, comerciante fué siempre honrado  
 Y supo respetarse de diputado.  
 Hombre toda su vida de buena fé  
 Y centralista puro pa servir á V.  
 Ser comerciante ó político  
 Me parece cosa igual  
 Me parece cosa igual  
 Pues es lo esencial del caso  
 Ser honrado y ser formal.  
 Ser honrado y ser formal.

Después de muchas  
 Muchas cavilaciones  
 Damos y recibimos  
 Mil desazones.  
 Sabiendo quien fueron  
 Y lo que son  
 Nadie habrá de meternos  
 En la situación  
 «Yo que doblé la cumbre de la vida  
 No dejaré que me engañen  
 Que soy notario y se mucho:  
 No me gasto un real con nadie;  
 Pero yo soy consecuente  
 Aunque digan por ahí  
 Que el que sea espiritista  
 Es un gran mal para mí.

Después de muchas  
 Muchas cavilaciones  
 A los zingaros damos  
 Mil desazones.  
 Si un cordero meco  
 Tiene intención  
 De hacerme que reniegue  
 No reniego yo

Mientras viva Ruiz Zorrilla  
 Mal que pese á unos serranos  
 He de ser siempre serviente  
 Y leal republicano  
 Pero en faltando Ruiz Zorrilla  
 Sabe Dios lo que seré,  
 Porque yo soy un zorrillista  
 De primísimo cartel.

### SEMBLANZAS

De cuerpo chico, de intención aviesa,  
 De femeníl acento y compostura,  
 Ni cumple honrado lo que alève jura.  
 Ni en sus perfidias y traiciones cesa.  
 Ser neutro por sus actos se confiesa:  
 Ni siente del amor la llama pura,  
 Ni un pensamiento noble en él fulgura,  
 Ni por otros se agita ó se interesa.  
 Político de torpe bandería,  
 Rapaz y osado en el poder se ampara  
 Para escudar su torpe cobardía.  
 Si ese cínico auxilio lo faltara  
 Ni pudiera vivir en Almería,  
 Ni mirar á las gentes cara á cara.

### COMUNICADO.

Sr. Director de EL GRILLO.

Nuy Sr. nuestro: Ya que V. se echó sobre sus hombros la pesada cruz de ayudar á regenerar la viciada administración, justo es también que se interese por tanto desgraciado como yacemos entre las oscuras y mugrientas paredes de este tugurio llamado cárcel, y levante su voz de protesta contra aquellos que teniendo un deber de velar por la salud cuando ménos de los encarcelados, viven en el mejor de los mundos sin acordarse siquiera que tienen deberes morales que cumplir.

Hoy que la época de los presupuestos se acerca y la plaga conservadora se ha alejado de la mesa del festín, parece natural que se piense necesaria en toda sociedad que se llame civilizada y que pertenezca al concierto de los pueblos cultos, despojándose de esa apatía que caracteriza á los hombres políticos, y con paso firme y seguro sustituir este baldón de ignominia y crueldad, por otro edificio que reúna las condiciones exigidas para esta clase de establecimientos de corrección.

Si hubiéramos de hacerle una descripción detallada de la mísera y malsana vida á que estamos sometidos, sería preciso dar detalles que por loínicos y depresivos despertaría la indignación de toda persona sensata; pero baste decirle, vivimos en condiciones peores que los mismos animales y que solo en un país tan indolente como Almería caben hechos tan escandalosos como censurables.

No queremos traer á nuestra memoria recuerdos de la administración *cigarroniana*, y ya que Dios ó el Diablo los apartó de la caja municipal, caigan sobre ellos las censuras que la opinión pública les prodigue y vivan bajo el duro torcedor de su conciencia.

Si, Sr. Director, Almería necesita forzosamente una cárcel de Audiencia provincial para que se coloque en esto á la altura de un pueblo culto, y si sus circunstancias le impiden construirla con arreglo á los adelantos del moderno arte, debe cuando ménos levantar en el solar que sirvió de antiguo correccional cuatro paredes y construir unas cuantas habitaciones donde colo carnos.

Le suplicamos la inserción en las columnas de su apreciable periódico, por lo que le estaremos eternamente agradecidos, los que sus títulos se ofrecen á V, á mosos, seguros servidores

Q. B. S. M.

Gaspar Cobos, José Ponce, Juan Martínez, Vicente Lopez y hasta el número de cincuenta que no saben firmar. (¡Que vergüenza!)

El Sr. Gobernador habrá de dispensarnos que no le hayamos saludado como lo han hecho nuestros colegas, lo cual no tiene nada de particular, pues ha de saber, que nosotros no pagamos los trages hasta que los tenemos puestos. Esto no quita, para que le dirijamos el ruego siguiente: Hallándose tan ultimadas las estaciones telegráficas de Huercaal Overo, Sorbas y Purcheña, como las de Canjayar, Gergal y Nacimiento ¿como se comprende, que se hayan abierto las tres últimas y no lo hayan sido las tres primeras?

¿Es que necesitan puentes hasta las estaciones telegráficas?  
 Si así fuera, esperamos que lo sea V. S. de las que se hallan desamparadas y áiente que este modesto periodiquito le hará justicia cuantas veces le conste que la merece.

La última moda que los Sres. Abab y Ramos Oller se proponen introducir en la sociedad almeriense, no puede ser más ingeniosa. Consiste esta: en introducir un hierro caudante en cada copa de cerveza poco antes de beberla.

El principal objeto que les guía parece que es el de matar los microbios que tenga este líquido.

Y á ellos, ¿como se...? Esto nos recordó la risa que nos produjo la primera vez que vimos al *marqués de los huevos fritos* mojar la magra salada en el chocolate purgante.

En la Farmacia Municipal siguen escaseando, hasta las medicinas mas corrientes y mas baratas.

No lo sabrá el Alcalde ni los jefes políticos, por que si no ya hubieran mandado algunas, siquiera para evitar que se mueran muchos pobres y les falten votos.

En la Sesión Municipal del 11 del corriente, fué desestimada por nuestros ediles, una petición del Ayuntamiento de Santander, para que se adhiera este Municipio al referido y á otros, á fin de pedir al Gobierno que les deje la administración del servicio de Higiene.

Los fundamentos que tuvieron para no complacer al Municipio de Santander, fué que dicho servicio no produce.

¿Que no produce?

Que se lo pregunten á los que lo hayan administrado el bienio anterior, ó esperen á que nos quede un poco espadio libre y nosotros probaremos si produce ó ha producido.

Al solicitar el padre del Oficial primero del Ayuntamiento, licencia, para reformar la derruida casa que tiene en la calle de Lope de Vega, pidió el Sr. Soria que se la concediesen, pues que ya estaba hecha.

¡Gracias á Dios que hemos visto oportuno al Sr. Soria!

Veremos á ver si lo está también la Comisión de Ornató á quien se encargó el informe.

Según los trabajos que hemos presenciado, parece ser que ha sido encargado, D. Francisco Castro y otros sujetos, de ir ofreciendo credenciales de Alcaldes de barrio á muchos electores, cuyos votos dudan obtener.

No no nos parece mal sistema; pero sería cuando les dotaran con 1500 pesetas de sueldo y les garantizaran el empleo.

Esto no debe costarle trabajo á los zingaros, pues como ellos no han de pagarlo.

Por lo único que lo podrían sentir es porque se cumpliera el refrán de...toda la baraja se ha vuelto alcaldes de barrio.

Siga, siga el decano haciendo de...varas, que el será...repuesto.

Si hemos de ser francos, declaramos que nos escama el nuevo Mesias que les ha salido á las vias públicas.

A lo menos por la misma defensa que le hace *El Ferro-Carril*.

Por 21.900 pts. anuales, bien se pueden arreglar estas, pero... ¿y si se gastan las pts. y no no lo saben las vias públicas?

Ojo al Cristo que es de plata.

Participamos á nuestros lectores que tengan cuidado de no ser sorprendidos por algunos banderines de enganche que van comprometiendo votos para los zingaros y conservadores á nombre de los republicanos y los toristas.

En breve será presentado el proyecto del primer trozo del ferro carril de Calasparra á Almería. ¿Y el segundo cuando se empieza?

Que no tarde pues sentiríamos que los esfuerzos de «El Ferro-carril» no obtuviesen buen fruto.

¿A que no saben Vds. quien defiende en el Municipio la fracción zingara?

¿No?

Pues sepan que es el mismo D. Sebastian Acaña.

¿Verdad que no podía ser otro? porqué de tal palo, tal astilla.

Nuestro colega *La Crónica*, pide con mucho interés al nuevo Alcalde, la plantación de arbolado en las vias públicas.

Nos escama la parquedad del colega en el pedir, tanto, que vemos una verdadera plaga de árboles en lontananza.

¿Quien tendrá necesidad de realizar partidas de arbustos silvestres?

Nuestro amigo D. Eduardo Lancillo nos ruega en esta y atenta carta, desautoricemos en su totalidad los pomposos anuncios que ciertos periódicos locales vienen publicando, donde le ha con aparecer como director de una academia poliglota que no existe más que en la imaginación del sujeto conocido ó desconocido que haya querido ensayarse de escritor público haciendo anuncios que desde luego desautoriza.

Cierto es que el Sr. Lancillo conoce cinco ó seis idiomas y que fué en su juventud director de una academia poliglota en Napoles, pero hoy con su título de doctor en medicina y cirugía y gracias á su fortuna, adquirida por medio de la ciencia de curar, no necesita abrir academia de lenguas, aún cuando ello no le denigre.

Vive en Almería el invierno, por prescripción facultativa que el mismo se ha impuesto, para conseguir alivio en una afección que padece y solo por humanidad, cura desinteresadamente, á todo el desahuciado que recurra á él, si su dolencia se halla dentro del límite de la ciencia.

Ante nuestra presencia, se han desdicho los sepultureros del Cementerio Católico, de las afirmaciones que habian hecho contra el capellan.

Resultando haber sido motivados por instigaciones de personas que no simpatizan mucho con el Sr. Lirola.

Nos congratulamos que no hayan sido ratificadas, pues con esto se ha arraigado más el favorable concepto que nos merece el honrado capellan Sr. Lirola.

Entre las distintas credenciales conseguidas por D. Antonio Martin Toro, se hallan las expedidas á nombre de D. José Moreno Martinez, para el desempeño de la dirección de la carcel de Purchena y la de D. Miguel Fernandez Carrera, para otro destino en referido pueblo.

Almanaque Universal para 1893 Util, ameno é instructivo.

Colaboran en él los mejores literatos y científicos de España.

De venta á 3 reales ejemplar en la administración de *El Grillo*.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo D. Antonio Gonzalez Paredes, que viene á los diez años de recorrer los principales puntos de España, Francia y Portugal perieccionando en el arte de S. Crispin á los mejores maestros de estas naciones.

Nuestro paisano Gonzalez, es una verdadera notabilidad, dibujando y cortando los mas delicados patrones.

Hemos tenido el gusto de saludar al nuevo Inspector de Escuelas el joven y discreto amigo nuestro, D. Miguel Moreno Muñoz.

Ya era tiempo que estuviese al frente en este destino, persona de tan relevantes condiciones como el Sr. Moreno.

El Almanaque y el último número de «La Moda Elegante» que hemos recibido, contienen verdaderas joyas literarias y artisticas.

Con sobrado fundamento tiene este elegante periódico tanta aceptación.

El nuevo libro de actas del Ayuntamiento, en su primera hoja, contiene la nota de apertura puesta con fecha 5 de Enero.

La 1.ª acta, que sigue á esta nota, lleva la fecha del día 2 del mismo.

No empieza mal la *fé* del nuevo Secretario.

Otra buena accion del Zingaro mayor tenemos que lamentar hoy.

Estaba tan tranquilo el Sr. Sanchez Rubio cobrando un modesto sueldo como empleado en Hacienda, con lo cual alimentaba modestamente á su querida familia.

Sin duda el Sr. Perez ha visto mal que se invierte tan mezquina suma en la forma que puede emplearlo un pobre que tiene hijos y le ha dado el destino á un niño que apenas contará 14 años, hermano de esos señores Muñoz D. José y D. Gregorio para que emplee el sueldo en juguetes.

El Señor Perez García quiere hacerse simpático á la opinión y... ¿no puede darse mejor traza.

Con estos actos no dude el Sr. Gobernador que se hace acreedor á nuestros aplausos.

En la noche del domingo 15 del actual fué repartida con profusión una pequeña hoja dando cuenta de un telegrama de Madrid, que anunciaba haber sido aceptada las bases de la coalición Republicanas, aceptando las candidaturas para diputadas á cortes por la circunscripción, de don Nicolas Salmerón y Alouso y D. Manuel Orozco Segura.

Mucho nos alegraríamos de que fuese un hecho formal y de buena fe la reciente unión, lo cual dudamos, pues hay entre los pactantes hombres cuya buena fé y patriotismo no los conoce nadie.

Reproducimos el siguiente suelto del número anterior variando la palabra monopolio de «las cédulas personales» por monopolio de «las cerillas fosforicas» que es lo que debiamos haber dicho.

Las personas que desean adquirir en subastando el monopolio de las cerillas fosforicas en los partidos judiciales de Almería, Berja y Canjáyar, pueden contratar con los Sres. Orihuela y Magan; con D. Angel Sanchez, de Purchena; en os de Gergal, Sorbas y Purchena y con D. Juan Pastor, de Alboxén los de Vera, Cuevas, Huerca Overa y Velez-Rubio.

Nos alegiamos de que haya caido este negocio en tan buenas personas á quienes pueden dirigir sus proposiciones aquellos que deseen el negocio.

A consecuencia de haber manifestado el Alcalde á la comisión de inundados, que le ha visitado, que los propósitos que el Sr. Comisario Regio, no son mas que de gratificarles con tres ó cuatro mil duros y que en armonia con este pensamiento, tiene que restringir los informes que le estan encomendados; parece que están reorganizando la sociedad que se fundó con este objeto, para emprender con energia una campaña á fin de conseguir se les indemnice con justicia de las pérdidas que sufrieron.

Segun los informes llegados hasta ahora á nosotros, parece ser que será anudada la Cámara Agrícola veratense.

Por nuestra parte, podemos añadir que si en España fuese la justicia tan inexorable como debia de ser, con los antecedentes que hay de la organización de este Centro, algunos prohombres de la política conservadora, visitarían nuestras posesiones de Africa.

Los únicos distritos de la provincia que hasta ahora llevan dadas señales de contar con el apoyo oficial, son los de Vera y Purchena pues es cierto, que se han dictado por este Gobierno civil ordenes, á gusto de los Señores Anglada y Martin Toro.

«El Imparcial» del día 14 señala á D. Antonio Martin Toro como único diputado por el distrito de Purchena.

No era necesario que el colega lo hubiese dicho, pues ya hace dias, que nosotros sabiamos era el indiscutible, (con permiso de *El Ferro-Carril*.)

Aún cuando el referido colega de Madrid, anuncia como dirutados encasillados por el distrito de Sorbas, á D. Bernabé Soler y al futuro marqués de Almanzora, es casi seguro, que el único que dispone del apoyo oficial es el primero, pues según nuestras noticias el papel de Abellan no puede estar mas bajo.

Es innegable que en estos tiempos tan liberales, decrece mucho la aristocracia; aunque esta sea moderna como la del ilustre á padre de la patria Sr. Abellan.

¿Y de la circunscripción que nos dice *EL GRILLO*?

Esta pregunta no dudamos que se la harán nuestros lectores; pero no dudamos que á su discreción no ha de ocultarse, que no podemos ser enciclopedias ni adivinos.

Bien que pudiéramos echarnos á soñar despiertos como hacen otros, mas como nosotros condenamos este modo de escribir, nos abstenemos de aventurar juicios, que facilmente pudiera destruirlos tiempo.

Ha sido desahuciado como diputado por el distrito de Berja, D. José Mariano Gallardo.

Sentimos el percance, tanto por lo corridos que se habrán quedado los que hicieron circular el célebre telegrama cifrado, que puso desde Madrid y por la prisa que se dió á ir á la corte por las ordenes para adquirirse el acta y nos alegramos por el inmenso gravamen que se le evita al distrito de Poniente.

Parece que por evitar conflictos al Gobierno, ayudará el Sr. Yanguas al nuevo pretendiente, que le ha salido al distrito de Berja.

EN LA MUERTE POLITICA

De D. E. P.

Tras vida de traiciones mil sembrada,  
En que arrullome siempre feliz suerte,  
Diré al verme á las puertas de la muerte  
/De la nada sali: vuelvo á la nada!

Tip. de «El Grillo».

*Manuel Ruiz Villanueva*  
*Atenas*

# SECCION DE ANUNCIOS.

## FRANCES E ITALIANO

Rápida y completa enseñanza de estos idiomas

### HONORARIOS

Leción diaria de uno de estos idiomas casa del alumno 10 pesetas más, en casa del profesor 7'50. Alterna en casa del alumno 7'50, en la del profesor 5.

Conocida la aptitud del alumno puede fijarse y garantizarse el tiempo que ha de emplear en poseer el idioma que estudie.

Dirigirse a la redacción de EL GRILLO ó al domicilio del profesor, Bomba, 8.

El pago es siempre adelantado.

## INDUSTRIA NACIONAL.

El ANIS DEL MONO es sin duda uno de los pocos productos españoles al que no puede aplicarse el refrán de nadie es profeta en su patria pues sus excelentes cualidades le han conquistado justo renombre universal figurando dignamente entre los más selectos licores que se fabrican en el extranjero.

Se recomienda su uso, como un poderoso auxiliar de una buena digestión.

Evitense cuidadosamente las falsificaciones examinando el corcho, capsula y etiqueta en los cuales está impreso el nombre de sus únicos fabricantes.—José Bosch y Hermano.—Badalona.

De venta en los principales establecimientos de Confiterías, cafés y Ultramarinos.

## AGENCIA CLARET

Por sus económicas condiciones recomendamos a todos nuestros ilustrados colegas, la AGENCIA NOTICIERA CLARET de Barcelona.

Tiene sus oficinas en la calle de Aribau núm. 24, 1.

## DR. LAMCILLO.

Cura toda clase de enfermedades

Enjendro 18.

# OBRAS DE VENTA

En la Admin de EL GRILLO

CLAVE SILABICA, para comunicarse por telégrafo en lenguaje cifrado: indispensable en los despachos y bufetes.	2,50 pts.
LIBRO MAESTRO; indispensable para los empleados y principalmente para los Secretarios de Ayuntamiento.	40 "
Leyes del Sufragio Universal.	1 "
Ley del Timbre del Estado.	2 "
Instrucción del impuesto del 1 0/0 en las cajas del Estado.	2 "
Manual de prestación personal.	1 "
Los Sargentos y la Administración municipal.	1 "
Manual de impunidad y destrucción.	1 "
Leyes de caza, pesca uso de armas y acotamiento.	2 "
Reglamento de de impuestos y patentes sobre alcoholes.	1 "

Manual de pesas y medidas.	1
Manual de informaciones posesorias.	2
Ley de Aguas.	2
Aranceles de aduanas.	2
Recopilación de Aranceles y tarifas de honorarios para todas las carreras y profesiones.	4
Guía del Bufete.	2,50
Medios de movilizar la propiedad inmueble, su fundamento y sus consecuencias económicas-jurídicas.	1
Guía de ferrocarriles.	0,50
Guía general de ferrocarriles.	0,25
El Pesebre las Niñas, comedia de Moratín.	0,25
La Familia, Revista parisien de literatura, ciencias y música cada número.	0,50
Gran colección de cuentos para niños, cada número.	0,15
Almanaque Universal.	1
El Salvador del Industrial y el Comerciante. Manual práctico de vinos, aguardientes, licores, jabones, etc. por F. Molner y Lozano.	5

# LEY ELECTORAL -UNA PESETA-

# EL LIBRO MAESTRO --40 PESETAS--

**COLEGIO DE S. FRANCISCO.**  
De Primera enseñanza.

Este acreditado establecimiento, que han buenos resultados ha demostrado en los exámenes que anualmente celebra, abrió sus clases el día primero del presente año á precios sumamente económicos.

La enseñanza comprende la Instrucción primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.

Clase de 9 de la mañana á 4 de la tarde.

**ADMINISTRADOR.**  
Con buenas garantías, se encarga de la administración de fincas rústicas y urbanas.  
Dirigirse á la Administración de este periódico

## DISPONIBLE

# EL GRILLO

PERIÓDICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA

Sr. D. Miguel Ruiz Villanueva  
Roquetas